



# JOURNAL DE Janvier 2025

# LA PATERNELLE

## ASSOCIATION

29ème année - Numéro 80

### Sommaire

- EDITO ..... 2
- NOËL  
*Merci pour tout*..... 2
- ON PENSE À NOUS  
*Merci aussi*..... 2
- CANNELLE  
*Nouvelle peau*..... 3
- CONVOCATION  
*Assemblée générale*..... 4
- VOYAGE  
*Partir en Italie*..... 4
- CONTACTS  
*Les coordonnées*..... 4

### A FOND AVEC NOS FAMILLES PROTÉGÉES...



Vous connaissez certainement, peut-être pour y avoir déjà participé, notre fête de Noël, nos voyages ou encore notre match au loto mais notre action auprès de nos familles protégées se doit d'être plus discrète. Toutefois, nous nous faisons un plaisir de partager au travers de cet article la journée de ces dernières. Le but de cette sortie est de mieux connaître nos familles et ainsi encore mieux répondre à leurs attentes, ceci dans un cadre festif.

L'année dernière destination Payerneland pour un programme karting et/ou accrobranche. Après les formalités d'usage, l'équipe de La Paternelle pouvait rejoindre la piste sans pour certains ou certaines un peu d'appréhension. Pour d'autres, nous allons rapidement apprécier leur talent de pilotes. Après un petit tour de chauffe, le circuit était à nous. Chacun s'est éclaté à sa manière et à sa vitesse. Le but étant également d'être faire-play et de serrer la droite pour se laisser dépasser. Certains ou certaines ont beaucoup roulé à droite !!!

Afin de reprendre leurs esprits un parcours d'accrobranche attendait les plus courageux. Devant l'insistance de nos jeunes, notre caissier n'a pu que se soumettre avec bonheur à leurs doléances et faire le parcours de la Tower de Payerneland. En bouquet final, il a tout de même sauté d'une hauteur de 20m (avec un filin de retenue).

Ces activités ouvrant l'appétit, le restaurant nous avait réservé un endroit chaleureux et convivial pour y déguster une succulente fondue chinoise, mettant un terme à un moment riche en émotion mais aussi de partage.

Le comité tient à cette rencontre de famille, car elle nous permet d'échanger dans un moment récréatif brisant ainsi certaines timidités. Notre slogan La Vie Devant, La Paternelle à vos côtés ! prend tout son sens à voir la mine réjouie de nos familles en quittant Payerne.

Merci à toute l'équipe de Payerneland d'avoir contribué à cette réussite ([www.payerneland.ch](http://www.payerneland.ch)) et à vous chers membres de nous donner l'occasion de créer du bonheur grâce à votre adhésion.



### À vos agendas

#### - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

VE 23 mai 2025 à 19h00  
Pinte de La Petite-Joux  
Les Ponts-de-Martel

#### - VOYAGE EN ITALIE

du LU 21 au 25 avril 2025  
Dernier délai



## EDITO Disque dur

A la faveur d'un problème informatique (disque plein), j'ai été dans l'obligation de faire de la place en supprimant les fichiers inutiles et surtout en faisant un gros tri dans les photos archivées. Le hasard de la vie a voulu que cet incident arrive alors que je termine gentiment ma carrière professionnelle et que ma vie future aura une autre organisation. Bref, ce retour en arrière m'a fait prendre conscience, même si je le savais déjà, que les années passent tellement rapidement. Dans ces archives, j'ai eu le plaisir de revoir des amis-es de longue date, d'avoir le cœur serré en retrouvant les images de ceux qui nous ont quittés ou encore de voir des enfants découvrant le monde et qui sont maintenant parents. Vous me direz qu'il n'y a pas grand intérêt à vous raconter tout cela. Toutefois, je me suis fait la réflexion qu'il fallait cet incident, mais qui n'est pas un drame, pour que je me penche un peu plus sur mon passé et que je regarde avec une certaine nostalgie les bons moments immortalisés sur mon ordinateur avec des personnes que je n'aurai plus jamais l'occasion de revoir. Souvent, c'est aussi lors d'un drame que nous prenons conscience des beaux moments passés avec la personne qui nous a quittés. N'attendons pas ce moment et profitons de chaque instant sachant qu'il ne dure (comme son nom l'indique) qu'un instant. Voilà, mon petit souci informatique passé, je peux à nouveau enregistrer les plus beaux moments que je vis actuellement et me réjouis d'avance de ceux à venir.

**La vie devant,** notre slogan, n'a jamais été autant d'actualité. Il est bien de se souvenir du temps passé, mais réjouissons-nous du temps à venir et surtout profitons du temps présent !

2025 est devant nous. Cette année aura la saveur que nous y mettrons. Apprécions vraiment les choses simples et les petits bonheurs de la vie que ce soit en famille, avec des amis-es avant que ces moments ne soient figés sur un disque dur et ne fassent partie des souvenirs.

Dans ce journal, vous trouverez votre cotisation pour 2025, nous vous remercions de tout cœur de continuer à nous soutenir afin qu'à notre tour nous puissions soutenir nos familles protégées.

La Paternelle est une association qui offre une aide de proximité avec un comité de proximité et des bénévoles de proximité. Nous sommes là pour nos familles protégées grâce à vous.

**Le temps passe, d'accord ! Mais il n'a pas de mérite, il n'a que ça à faire.**

Grégoire Lacroix

Prenez soin de vous et meilleurs vœux pour 2025.

Daniel Favre

## NOËL MERCİ POUR TOUT

Cette phrase a été adressée à de nombreuses reprises par nos membres à l'intention de votre comité et des bénévoles lors de notre traditionnelle fête de Noël. Ces remerciements font chaud au cœur et encouragent à poursuivre sur cette voie... D'ailleurs la date est déjà bloquée pour l'année 2025 ! Quel plaisir de partager cette fête de Noël au cinéma avec un film qui est quasi une avant-première.



En effet, petits et grands étaient ravis de découvrir la suite des aventures de «Vaiana» la petite tahitienne. Une belle histoire pleine de messages et de symbolique, chaque spectateur ayant un peu une âme de «Vaiana». Pour cette édition, nous avons également eu le plaisir de constater une légère augmentation des participants. Il est vrai que le mois de décembre est chargé en événements et que quelquefois il faut faire des choix, mais une matinée au cinéma avec La Paternelle, le Père Noël et Cannelle, ça ne se refuse pas. Nous avons également la chance de proposer une superbe tombola mais que serait la fête de La Paternelle sans les fameux cornets de La Pat ? Chaque année, votre comité se creuse la tête pour offrir un petit cadeau utile. En décembre dernier, les enfants avaient tous la «banane» frappée au logo de la Paternelle en sortant du cinéma. Bien évidemment, la venue du Père Noël et de Cannelle a conquis le cœur des plus petits mais pas seulement. Bref une fête comme on les aime, simple, joyeuse et conviviale. La magie de Noël continuera toujours de faire briller les yeux des enfants. En plus, si nous pouvons y contribuer, que demander de plus ? Peut-être qu'elle perdure au-delà du mois de décembre.

## ON PENSE À NOUS



Le temps de Noël est souvent la période où l'on pense aux autres. La Paternelle n'a pas été oubliée. Le 10 décembre l'Ecole Internationale Montessori a foulé les pavés de la ville de Neuchâtel pour chanter des hymnes de Noël et tenir un stand de pâtisseries aux couleurs de La Paternelle. Le 17 décembre, c'est le Collège des Vernes à Colombier qui organisait un marché de Noël où Cannelle seniore, la mascotte kangourou, faisait sa dernière sortie publique. Malgré le froid du soir, elle a distribué des bonbons aux enfants et s'est pliée de bonne grâce aux selfies et aux câlins. Les bénéfices récoltés lors de ces manifestations ont été reversés à notre association. Grâce à ces événements, la Paternelle a pu toucher un large public et mieux se faire connaître. Merci aux enfants et aux enseignants d'avoir pensé à La Paternelle !



## CANNELLE FAIT PEAU NEUVE...



Vous avez certainement déjà eu l'occasion de rencontrer notre mascotte Cannelle que ce soit en taille réelle ou sous forme de peluche. Vous êtes-vous déjà posé la question : mais pourquoi un kangourou comme mascotte pour véhiculer l'image de notre association et depuis quand ?

En consultant le premier journal de La Paternelle (janvier 1998) nous apprenons que le nom Cannelle a été choisi lors d'un concours sur set de table. Notre kangourou n'était alors qu'un dessin, dessin réalisé par Eric Fusé, président de la section de La Chaux-de-Fonds, dans le cadre d'une «reconversion» de l'association quant à la manière de cotiser et également l'envie de créer un visuel sympathique.

Toujours dans l'édition de 1998, il est mentionné que «ces marsupiaux représentent une image familiale attachante et le fait que la mère garde son bébé dans la poche nous a séduit, représentant le réconfort, la protection permettant au jeune kangourou d'avoir un regard sur le monde extérieur». Il est vrai que la symbolique correspond parfaitement à la manière d'agir de votre association. Nous jouons le rôle de la poche protectrice et réconfortante pour que nos orphelins puissent la quitter en toute sécurité avec le soutien du parent.

Maintenant que vous savez pourquoi un kangourou représente La Paternelle, nous pensons que vous souhaitez en apprendre un peu plus sur la naissance de notre mascotte. Cannelle a été réalisée à Bâle par M. Tom Martin. Le 21 novembre 1998, ce dernier était invité au Locle pour le baptême de sa création. En effet, dans le cadre du salon loclois Expol (qui n'existe plus) le comité décida d'offrir aux enfants et familles un programme de détente tout en associant la consécration de notre kangourou fétiche. Lors de cette manifestation, Cannelle a eu la chance de compter sur la présence de ses parrains qui n'étaient autres que Cuche et Barbezat, mais aussi sur celle du jeune Lionel Wenger qui donna le nom à notre mascotte. La chanteuse Lauranne accepta spontanément de jouer également le rôle de marraine, Lauranne qui a interprété la chanson «J'ai rêvé» qu'elle a créée avec Bernard Jaquier lors du concours de chant pour le 150ème anniversaire de la République neuchâteloise. Coïncidence heureuse, Cannelle a été baptisée la même année que les festivités de notre république.

26 ans, donc nous comprenons un peu mieux l'état de fatigue de notre mascotte qui nous a conduits à en réaliser une nouvelle. Cannelle, modèle 1998, devenait de plus en plus difficile à réparer, montrait des signes d'usure et fatiguait passablement les porteurs. Cannelle 2025 est composée de matériaux plus légers et permet de mieux se mouvoir. Grâce au soutien du Kiwanis Club du Vignoble neuchâtelois qui a assuré le financement, notre mascotte repart d'un bon pied et continuera d'enchanter petits et grands pendant de longues années, perpétuant ainsi une belle histoire.



Une petite cérémonie a été organisée au restaurant l'Entr'acte à Neuchâtel pour marquer le passage de Cannelle Seniors à Cannelle Juniors, en présence de nos généreux donateurs et de Mme Sandrine Liscia. Merci à eux.

# CONVOCATION - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**Vendredi 23 mai 2025 à 19h00**

**Pinte de la Petite Joux – Les Ponts de Martel**

Venez partager ce moment convivial, donner votre avis et découvrir les activités et les projets de votre association.



Au terme de cette assemblée, nous aurons le plaisir de partager un repas en toute simplicité (à charge des participants), dans la bonne humeur légendaire de l'équipe de la Petite Joux. Apéritif offert..

Inscription par courriel à [info@lapaternelle.ch](mailto:info@lapaternelle.ch) (délai au 10 mai 2025)

## VOYAGE AU LAC DE GARDE / ITALIE

*ENTRE LE CONTEMPLATIF ET L'ATTRACTIF*

**IL RESTE DES PLACES, DERNIER DÉLAI POUR S'INSCRIRE (28 FÉVRIER 2025).**

**NE MANQUEZ PAS CETTE OCCASION DE VIVRE DES MOMENTS INCROYABLES**

**DU LUNDI 21 AU VENDREDI 25 AVRIL 2025**



Juste après Pâques, que diriez-vous d'embarquer pour un voyage tout en douceur, entre contemplation et attractions? Vous voyagerez en car tout confort à destination du Lac de Garde. Lors de ce séjour, découverte de **Milan** et **Vérone**. Moment de détente au lac de Garde avec **traversée en bateau de Sirmione à Garda**; **visite aux Grottes de Catulle** (qui ne sont pas des grottes mais un site historique). Point d'orgue de ce voyage pour les plus jeunes (mais pas seulement) une journée au **Parc d'attractions Gardaland**, **visite du zoo Natura Viva** et **visite de la Swissminiatur à Melide**.

**De quoi passer un superbe séjour avec La Paternelle dans une ambiance familiale et sans souci.**

**Départ** : La Chaux-de-Fonds – Boudevilliers – Colombier

**Inclus** : Transports en autocar 48 places tout confort avec chauffeur, 4x nuitées à l'hôtel 4\*\*\*\* Hôtel Poiano Garda Resort 4\*\*\*\*, 4x petits-déjeuners, 4x repas du soir (hors boissons) et utilisation des services de la structure tels que piscine, beach-volley, tir à l'arc, tennis de table, SPA Wellness (à payer en extra). Visite guidée de Milan et Vérone, guide dans le car durant les journées 2 et 4, entrée aux Grottes de Catulle, à Gardaland, au Parco Natura Viva et au Swissminiatur, traversée en bateau de Sirmione à Garda, repas dans un restaurant à Sirmione ou dans les environs (3 plats, ½ l. d'eau +1/4 l. de vin inclus).

**Non-inclus** : boissons dans le car, dépenses personnelles, autres dépenses non mentionnées dans l'offre.

**Programme détaillé sur demande et inscription auprès de : [info@lapaternelle.ch](mailto:info@lapaternelle.ch)**

### **Prix :**

Adulte CHF 880.00 (non-membre 930.00)

Enfant CHF 700.00 de 4 à 12 ans (non-membre 750.00)

Enfant CHF 0.00 en dessous de 4 ans



**Un acompte de CHF 200.00 par adulte et CHF 100.00 par enfant sera perçu à l'inscription**



N'oubliez pas de faire part de tout changement d'adresse au secrétariat, soit par courrier, e-mail



Contact  
La Paternelle Association  
Sous-la-Vy-du-Noyer 4  
2207 Coffrane

Mail : [info@lapaternelle.ch](mailto:info@lapaternelle.ch)  
web : [www.lapaternelle.ch](http://www.lapaternelle.ch)

